



4043930

1915

Fichero bibliográfico

Por profesor Carlos René Ibacache

"La extraña figura antropológica del hombre de hoy", del Dr. Armando Roa. Editorial Universitaria. 105 pp. 1991.

Un tema humanista y humanizador es el que considera el Dr. Armando Roa en este libro menudo, pero profundo. Prologado por el poeta Raúl Zurita, el Dr. Roa, profesor titular de Siquiatría en la Facultad de Medicina de la Universidad de Chile, nos hace incursionar por los caminos siempre novedosos del hombre, sus crisis y sus cambios.

En su análisis comienza por la crisis personal, que la define como "un cambio de orientación, que lleva al hombre a mirarlo todo de otra manera, fijándose otros fines como metas definitivas".

Concluye esta primera parte de su ensayo, señalando que el hombre se encuentra a la deriva, pese a vivir en un siglo pleno de sorpresas y de creaciones artísticas, filosóficas, científicas y técnicas.

Entre el comienzo y el final de este primer capítulo aborda puntos tan interesantes como la visión optimista, provocada por los avances científicos y tecnológicos; las sombras arrojadas por la ciencia y el presentimiento del peligro de una crisis; la esperanza de una ética de principios y no de valores y la pérdida del sentido de la existencia e intento de reencontrarlo en la temporalidad.

En el Capítulo Segundo, cuyo enunciado corresponde al nombre del libro, el autor aborda lo corpóreo como lo

identificador de la personalidad del hombre de hoy; la sexualidad como fin en sí misma y la calidad de vida y la bioética.

Dentro de este panorama de crisis, que el Dr. Roa fundamenta con extraordinaria y clara argumentación, se desliza un sentimiento y reconocimiento al pensamiento humanista, que según él, vuelve a ser mirado en este siglo, con respeto y admiración, pues la ciencia descubre ahora, desde su propio campo, que para interpretar la física de modo serio y certero, "es preciso -señala- incluir en su trabajo, aspectos como la innovación, la creatividad, la posibilidad de ordenar un caos y convertirlo en cosmos".

"Palabras como sociología e historia se le imponen por doquier, aún de modo imperceptible", señala, finalmente.

La revalorización del humanismo que el Dr. Roa destaca como un hecho revelador, nos hace pensar que la presente crisis, representa sólo una disgregación de la forma normal de la sociedad y cultura occidentales. El cambio de un modo de vida por otro en el individuo, no significa su muerte. Asimismo, el cambio de una cultura por otra, no quiere decir forzosamente la muerte de la sociedad y cultura que sufren dicha transformación. Tal hecho queda testimoniado por la propia historia, si recordamos el paso de la Edad Media a la Edad Moderna. Recordemos a este respecto, las vigorosas fuerzas creadoras, durante los últimos cinco siglos, permitiendo que, pese a todo, surgieran las páginas más brillantes en la historia de la cultura humana.

La Discusión, Chillán, 11- V- 1992 b. 3.

nro 192796

Fichero bibliográfico [artículo] Carlos René Ibacache.

AUTORÍA

Ibacache, Carlos René, 1924-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Fichero bibliográfico [artículo] Carlos René Ibacache.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)